

Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

# L'acceptabilité sociale au coeur des discussions du Forum de l'Alliance de l'énergie du Nord

Caraquet, le 24 novembre 2024 - Près d'une centaine d'élus municipaux des régions de la Péninsule acadienne, de Chaleur et du Restigouche ainsi que des représentants des Premières Nations d'Eel River Bar et de Pabineau se sont réunis cette fin de semaine lors du premier Forum de l'énergie qui s'est tenu à Caraquet. Sous l'initiative du comité directeur de l'Alliance de l'énergie du Nord, l'événement a permis aux participants d'en apprendre davantage, sur le modèle de gouvernance, le processus et les prochaines étapes pour la création de l'Alliance.

L'ensemble des municipalités et communautés sur le territoire s'est entendu pour poursuivre la mise en place de l'Alliance afin de se doter d'un cadre de développement de projets énergétiques optimal, respectueux du territoire et des communautés.

Quatre ministres, les honorables René Legacy, vice-premier ministre, Gilles Lepage, Keith Chiasson et Isabelle Thériault ainsi que le député fédéral d'Acadie-Bathurst Serge Cormier se sont adressés aux élus, soulignant l'importance de voir les municipalités et les Premières Nations travailler ensemble pour protéger le territoire, contrer les changements climatiques et créer de la richesse dans le nord du Nouveau-Brunswick pour les générations futures.

« L'objectif de l'Alliance est de développer des partenariats afin de produire de l'énergie renouvelable et ainsi générer des revenus aux bénéfices de nos communautés, tout en contribuant à la transition énergétique et en favorisant l'acceptabilité sociale. Nous sommes convaincus que ce modèle de gouvernance est optimal pour le développement des énergies vertes dans notre région », affirme Mario Pelletier, président du Comité directeur de l'Alliance de l'énergie du Nord.

## Des échanges riches et porteurs d'avenir

Les conférences, ateliers et panels ont offert une plateforme de discussions fructueuses et enrichissantes. Les conférences, ateliers et panels ont offert une plateforme de discussions fructueuses et enrichissantes. Trois membres de l'Alliance de l'Est, soient les maires de Sainte-Anne-des-Monts et de Gaspé ainsi qu'un représentant de la Première Nation Wolastoqiyik Wahsipekuk, se sont joints à un panel d'experts afin de démontrer le succès de l'Alliance de l'Est établi depuis 15 ans. Ils ont partagé leur expérience et leur satisfaction d'avoir mis en place une structure similaire, au bénéfice de leurs communautés.

La présentation du modèle de l'Alliance de l'énergie du Nord par la firme Raymond Chabot Grant Thornton, qui accompagne le comité directeur depuis le début, a permis une meilleure compréhension et a suscité plusieurs questions afin de préciser les détails plus techniques d'une telle structure.

La présentation du projet de la Coopérative d'Énergie Renouvelable de Lamèque a été un moment fort du Forum, démontrant à quel point l'implication de la communauté en amont et à chaque étape du développement d'un projet permettait de favoriser l'acceptabilité sociale et l'adhésion. Le Forum était également un bon moment pour le Port de Belledune de présenter le Carrefour de l'énergie verte à l'assemblée.

C'est indéniablement l'acceptabilité sociale qui a volé la vedette cette fin de semaine. Collaboration, écoute et transparence étaient sur toutes les lèvres. Les élus ont eu l'occasion de réfléchir ensemble à l'importance d'impliquer les citoyens dans les réflexions afin que ces derniers participent activement à l'élaboration des conditions d'acceptabilité pour leur communauté.



## Le comité directeur confiant pour l'avenir

Au cœur des discussions, la transparence et le principe du « par et pour la communauté, selon leurs conditions », ont été soulignés comme essentiels à la réussite des projets énergétiques. L'Alliance de l'énergie du Nord se positionne déjà comme le guichet unique pour les promoteurs souhaitant développer des projets d'énergie renouvelable dans le nord du Nouveau-Brunswick.

#### Un pas de plus vers l'autonomie énergétique

« Il est impératif que les citoyens du nord du Nouveau-Brunswick prennent leur avenir énergétique en main et développent des projets par et pour leur communauté dans le respect de leur territoire et selon leurs conditions. Ce forum démontre que nous avons les moyens de devenir un modèle de gouvernance communautaire en matière d'énergie renouvelable, tout en renforçant notre autonomie et en stimulant notre développement économique, et ce en travaillant tous ensemble dans la même direction », a déclaré Mario Pelletier, président du comité directeur de l'Alliance de l'énergie du Nord.

L'Alliance tient à remercier chaleureusement tous les participants, conférenciers et partenaires qui ont contribué au succès de cet événement. Votre engagement est essentiel pour bâtir un avenir énergétique durable et prospère pour le nord du Nouveau-Brunswick.

## À propos de l'Alliance du Nord

La Commission de Services Régionaux (CSR) Restigouche, en collaboration avec la Commission de Services Régionaux Péninsule acadienne, la Commission de Services Régionaux Chaleur, et les Premières Nations de Eel River Bar et Pabineau, a créé une alliance communautaire de production énergétique, l'Alliance de l'Énergie du Nord, regroupant l'ensemble des municipalités de leur territoire. Le comité directeur de l'Alliance assure la gouvernance et travaille à mettre sur pied une structure optimale de gouvernance communautaire permanente.

-30-

## Pour demandes d'entrevues

Jessy Akerley, agent de communication corporatif
Courriel : communications@commissionrestigouche.ca

Téléphone: (506) 248-8091